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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Aprueban prórroga para el pago de placas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueban-prorroga-para-el-pago-de-placas-
8960967.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprueba-congreso-ampliar-periodo-para-
reemplacamiento/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/se-extiende-periodo-de-reemplacamiento.htm 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/se-extiende-periodo-de-reemplacamiento.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/136028-aprueba-congreso-
extension-de-plazo-para-el-pago-de-placas.html 
https://www.monitorexpresso.com/a-diciembre-canje-de-placas-sin-recargo-apuraban-
diputados/ 
https://postdata.news/canje-de-placas-podra-pagarse-hasta-el-16-de-diciembre-sin-
multas-ni-recargos/ 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/michoacan-congreso-aprueba-prorroga-para-
reemplacado-sera-hasta-diciembre/ 
Con 32 votos a favor, los integrantes del Congreso de la entidad aprobaron en lo general y 
en lo particular la prórroga que se extiende hasta el 16 de diciembre para que los 
ciudadanos completen el trámite del pago de las nuevas placas vehiculares en Michoacán. 
La propuesta fue presentada por la presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda 
Pública, la diputada Seyra Alemán Sierra, misma a la que se le dió lectura en la sesión 
ordinaria de este jueves. En su participación, el diputado del Revolucionario 
Institucional (PRI) Marco Polo Aguirre Chávez, afirmó que la prórroga de los pagos 
vehiculares en la entidad no es un descuento sino la oportunidad de que los ciudadanos 
puedan acudir a los módulos a realizar el pago correspondiente. 
 
Diputados de Morena y PRI se suman a iniciativa para despenalizar el aborto 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-de-morena-y-pri-se-suman-a-
iniciativa-para-despenalizar-el-aborto-8960765.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136031-avanza-en-
congreso-despenalizacion-del-aborto-hasta-12-de-semanas-de-gestacion.html 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/michoacan-con-respaldo-de-8-diputados-se-
presenta-propuesta-para-legalizar-el-aborto/ 
Al proyecto de decreto sobre la despenalización del aborto que propuso la diputada priista, 
Adriana Hernández Íñiguez, ya se sumaron siete legisladores locales de Morena y del PRI. 
La iniciativa de decreto propone las reformas a los artículos 141, 142, 143, 144, y 146 y la 
derogación del artículo 145, éste último relacionado al aborto involuntario, todos 
pertenecientes al Código Penal Para el Estado de Michoacán de Ocampo. En sesión 
ordinaria que se lleva a cabo este jueves en el congreso local, la diputada del PRI leyó los 
puntos más importantes de la iniciativa sobre el aborto, y que dijo, tiene la finalidad de 
atender la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que estableció 
como inconstitucional criminalizar el aborto de manera absoluta. 
 
Analiza PVEM solicitar desaparición de poderes en Aguililla 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/analiza-pvem-solicitar-desaparicion-de-poderes-
en-aguililla-8960436.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/evaluan-desaparecer-poderes-en-aguililla-ante-
ingobernabilidad/ 
https://indiciomich.com/pvem-propone-desaparicion-de-poderes-en-aguililla/ 
https://revolucion.news/yo-no-soy-policia-senala-nunez-sobre-alcaldesa-de-aguililla-que-
pvem-propuso/ 
https://www.monitorexpresso.com/valorarian-en-el-legislativo-desaparicion-de-poderes-en-
aguililla-michoacan/ 
El dirigente del Partido Verde Ecologista de México, Ernesto Núñez Aguilar, informó que se 
valora solicitar al Legislativo la desaparición de poderes en el municipio de Aguililla, tras el 
robo cibernético de tres millones de pesos de las cuentas de dicho ayuntamiento. En 
entrevista colectiva, el también diputado local, indicó que aún están en análisis la 
desaparición de poderes ( la desaparición de la figura del edil y cabildo, para que se haga 
cargo el gobierno estatal) que deberá aprobar la 75 Legislatura, ya que se han 
presentado varias irregularidades en el municipio desde la disputa de nombramientos en el 
ayuntamiento, hasta el "hackeo" de las cuentas del ayuntamiento, que dejaron las finanzas 
en números rojos. El pasado 28 de septiembre, la presidenta municipal de Aguililla, María 
de Jesús Montes Mendoza, dio a conocer a través de sus redes sociales que el 15 del 
mismo mes, se detectó el hackeo de las cuentas de la presidencia municipal. 
 
No estoy renunciando al PAN, estoy renunciando a la bancada: Oscar Escobar 
https://indiciomich.com/no-me-voy-del-pan-oscar-escobar/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/luchar%C3%A9-hasta-el-%C3%BAltimo-momento-
advierte-%C3%B3scar-escobar-ante-amago-de-expulsi%C3%B3n-del-pan 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/si-no-me-quieren-ni-modo-Oscar-escobar-
ledesma.htm 
Luego de anunciar la salida del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) el 
diputado Oscar Escobar Ledesma,  aseguró que no dejará el partido, y solo se hará a un 
lado de la fracción en el Congreso del Estado. Hay que señalar que el día este miércoles 
28 de septiembre, el secretario general del PAN, Javier Estrada Cardenas, dejó entre ver 
la posibilidad de que el ex dirigente Oscar Escobar sea expulsado de Acción Nacional, por 
abandonar la bancada panista. Por lo anterior, el diputado local señaló que el secretario 
general no puede tomarse atribuciones que no van y no le corresponden, y mucho 
menos usurpar decisiones de la dirigente. 
 
Pendiente Congreso de Michoacán para legislar en aborto: Gabriela Cázares 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pendiente-congreso-de-michoacan-para-
legislar-en-aborto-gabriela-cazares/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-espera-de-analisis-5-iniciativas-de-ley-sobre-el-
aborto-en-michoacan/ 
Tras la conmemoración del Día Mundial de la Acción Global por la Despenalización del 
Aborto, la diputada del Partido del Trabajo, Gabriela Cázares Blanco, se pronunció por la 
armonización de la legislación local, para dejar de criminalizar el aborto. La diputada local, 
expresó, que se tiene este gran pendiente al afirmar que la libertad ideológica no debe 
sobreponerse a la garantía de los Derechos Humanos. «Como legisladoras y legisladores 
tenemos pendiente armonizar las leyes en nuestro estado por la despenalización y 
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legalización del aborto en Michoacán. Garantizar los derechos sexuales y reproductivos que 
forman parte de los derechos de las mujeres y personas gestantes», indicó. 
 
Aprueban aumento a 60 años de cárcel a feminicidas en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aprueban-aumento-a-60-a%C3%B1os-de-
c%C3%A1rcel-a-feminicidas-en-michoac%C3%A1n 
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-de-michoacan-penalizacion-
severa-del-feminicidio/ 
Con 32 votos a favor en lo general, el Congreso del Estado aprobó el aumento de 10 
años a la pena de cárcel a responsables de cometer feminicidio, es decir que de 50 
años antes establecido en el Código Penal de Michoacán pasará a 60 años de sentencia. 
El dictamen fue realizado por las Comisiones de Justicia, y de Igualdad Sustantiva y 
de Género, en el cual se incluyeron 12 iniciativas propuestas desde el 2018 tanto por 
diputados, como activistas, colectivas feministas y el propio gobierno de Michoacán. 
Esta decisión de la LXXV Legislatura significa la homologación del Código Penal del Estado 
con el Federal, al considerar que son las federales las sanciones establecidas consideradas 
adecuadas para este delito. 
 
Descarta coordinadora del GPPAN desbandada tras renuncia de Óscar Escobar 
https://mimorelia.com/noticias/politica/descarta-coordinadora-del-gppan-desbandada-tras-
renuncia-de-%C3%B3scar-escobar 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pan-no-necesita-presidir-la-jucupo-para-trabajar-
minimiza-lariza-perez/ 
Tras hacerse pública la renuncia de Óscar Escobar Ledesma, la coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Lariza Pérez Campos, descartó una 
desbandada de los diputados panistas en la bancada en el Congreso de Michoacán. En 
entrevista, la diputada reconoció que "el revés" de Escobar significa que el PAN 
carece del 20% de los legisladores necesarios para presidir la Junta de Coordinación 
Política, sin embargo, minorizó la situación. Mencionó que la decisión de su 
expresidente del comité estatal tiene su razón en intereses personales: "Acción Nacional 
no trabaja por buscar la presidencia de la Jucopo, habiendo presidencia o no tenemos que 
seguir trabajando. No hay desbandaba, en Acción Nacional primero está el partido que los 
intereses personales, y el que se va es porque el interés personal es primero. Somos una 
bancada fuerte y que trabaja para Michoacán". 
 
Presidirá el PRI la Jucopo del Congreso de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/presidira-el-pri-la-jucopo-del-congreso-de-
michoacan/ 
https://metapolitica.news/2022/09/29/jesus-hernandez-pena-nuevo-presidente-de-la-
jucopo-en-el-congreso-de-michoacan/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/presidira-hernandez-pena-junta-de-
coordinacion-politica-del-congreso-de-michoacan.htm 
El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) será el que presida la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, toda vez que Morena 
tiene la presidencia de la Mesa Directiva, aunque todavía no se define formalmente. Anabet 
Franco Carrizales y Jesús Hernández Peña, coordinadores de los diputados morenistas y 
del tricolor, apenas tuvieron comunicación extraoficial durante la sesión ordinaria de este 
jueves y será hasta la tarde o noche cuando formalmente se reúnan para revisar el acuerdo 
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de origen para la conducción de los órganos directivos del Poder Legislativo. En 
declaraciones, por separado, ambos coordinadores refirieron el marco legal al que tendrán 
que ajustarse para revisar el acuerdo de origen y generar un nuevo acuerdo para la 
reconfiguración de los órganos directivos.  
 
En Michoacán aprueban “escalón universal” para personas de talla baja 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-aprueban-escalon-universal-para-
personas-de-talla-baja-8961787.html 
Los diputados locales, aprobaron con 23 votos a favor que todas las instalaciones públicas 
o privadas de la entidad cuenten con un “Escalón Universal” para que las personas de talla 
baja tengan alcance en cualquier espacio de la entidad. La aprobación de la reforma, 
generó sonrisas y festejos por parte de un grupo de personas de talla baja que asistieron a 
la sesión para presenciar la determinación de la propuesta. También los legisladores 
aprobaron en lo general y lo particular sin ningún voto en contra o abstención, que las 
autoridades estatales estarán obligadas a mejorar su infraestructura para que las personas 
con discapacidad puedan desplazarse en condiciones de igualdad. 
 
Estatutos del PAN no proponen expulsión de militantes por alzar la voz: Hugo Anaya 
Ávila 
https://metapolitica.news/2022/09/29/estatutos-del-pan-no-proponen-expulsion-de-
militantes-por-alzar-la-voz-hugo-anaya-avila/ 
https://www.monitorexpresso.com/panistas-niegan-quiebre-de-bancada-en-congreso-del-
estado/ 
En los estatutos del Partido Acción Nacional (PAN), no existe un proceso de expulsión de 
algún militante por alzar la voz, enfatizó el diputado Hugo Anaya Ávila, luego que el 
secretario general del partido Javier Estrada Cárdenas, amagara con dar de baja a su 
compañero del partido Oscar Escobar Ledesma, por abandonar la fracción del albiazul en 
el Legislativo. “El estatuto es muy claro, el amago de las personas, es de las personas, yo 
también he sido amagado con ser expulsado, pues los amagos cualquiera lo puede decir, 
pero los estatutos son muy claros, en ninguna parte dice que si yo levanto la voz me van a 
correr del partido, eso no lo dicen los estatutos”, detalló. 
 
Establecidos los Centros de Conciliación Laboral en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/establecidos-los-centros-de-conciliacion-laboral-
en-michoacan-8962389.html 
Cuatro tribunales laborales y tres centros de conciliación, iniciarán funciones en 
Michoacán a partir del 3 de octubre de este año tras el establecimiento del nuevo Sistema 
de Justicia Laboral, así lo aprobaron por unanimidad este jueves los integrantes de la 75 
legislatura de la entidad. La legisladora Adriana Hernández Íñiguez, y sus 
homólogos Roberto Reyes Cosari y Oscar Escobar Ledesma, quienes presentaron la 
propuesta, indicaron que con ello se cumplió lo establecido en el artículo vigésimo cuarto 
transitorio del Decreto del 1 de mayo de 2019 que reformó la ley Federal del Trabajo, y que 
señala que “los tribunales locales y los centros de conciliación locales entrarán en funciones 
una vez que la respectiva Legislatura Local haga la declaratoria correspondiente.” 
 
Boletines: 
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Presenta Grupo Parlamentario la fuerza de caminar juntos en su primer informe 
legislativo 
En el H. Congreso del Estado de Michoacán, en el carácter de las y los diputados que 
conforman el Grupo Parlamentario del PAN, en conjunto, rindieron cuenta del compromiso 
cumplido en el periodo que establece su primer informe legislativo. A nombre de la fracción 
parlamentaria, la diputada Andrea Villanueva dio su cálida bienvenida a los asistentes. 
 
"Doy cuenta de un trabajo cumplido a favor de la 4T": Reyes Cosari 
Con motivo del cierre del primer año legislativo, el diputado Roberto Reyes Cosari, 
integrante y vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado 
de Michoacán, hizo entrega del Primer Informe de Actividades ante funcionarios de los tres 
niveles de Gobierno. Entre los trabajos realizados por Roberto Reyes Cosari, se 
presentaron ocho iniciativas de ley, de las cuales resalta la Ley de Participación Ciudadana 
a través de los presupuestos participativos; la revocación de mandato en la figura del 
ejecutivo del Estado, ello como un compromiso social de rendición de cuentas, y en refuerzo 
a la participación ciudadana. Así como la iniciativa que reforma la Ley de Seguridad Pública, 
buscando con ello mejorar las condiciones laborales, salariales y de equipamiento y 
capacitación a la policía del Estado. 
 
Mi trabajo será siempre por la justicia: Margarita López 
A los michoacanos les interesa la seguridad, la justicia y la certeza jurídica, sobre todo 
cuando se trata de localizar a sus seres queridos, víctimas de la violencia delincuencial, 
afirmó la diputada Margarita López Pérez, al presentar  su primer informe de actividades 
legislativas, es por ello dijo que trabaja por seguir buscando mecanismos, herramientas, 
elementos jurídicos y apoyos para la búsqueda de personas desaparecidas, a fin de lograr 
justicia para las cientos de familias que viven en la incertidumbre y la angustia. Resumió 
que durante el primer año de labores presentó 13 iniciativas de Decreto, de las cuales, cinco 
fueron en forma individual y ocho más con integrantes del Grupo Parlamentario de Morena. 
 
Código Electoral debe asegurar acciones afirmativas para personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
Es necesario que el Código Electoral del Estado, asegure la instrumentación de acciones 
afirmativas para las personas con discapacidad dentro de las candidaturas que postulen los 
partidos políticos, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial 
de Atención a Personas con Discapacidad en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
Este jueves el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, presentó ante el 
Pleno del Congreso, una iniciativa para reformar el Código Electoral del Estado de manera 
que éste establezca de forma efectiva acciones afirmativas para las personas con 
discapacidad. 
 
Que los delincuentes nunca queden impunes y cada día tengamos menos 
feminicidios: Daniela de los Santos 
Al razonar, a nombre del grupo parlamentario del PRI, voto a favor, la diputada Daniela de 
los Santos enfatizó que el objetivo de las Reformas al Código Penal en materia de 
Feminicidio, es que nunca más los delincuentes queden impunes “y cada vez tengamos 
menos feminicidios”. Desde la máxima tribuna del estado, contextualizó que “ustedes 
recordarán que hace algunos meses aprobamos la reforma constitucional para incrementar 
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la pena máxima que se puede imponer en el Estado de Michoacán, misma que era de 50 
años y que pasó a 60 años a propuesta del Gobernador del Estado”. 
 
Diputados van por la aprobación de la Objeción de Consciencia 
La Comisión de Salud y Asistencia del Congreso del Estado de Michoacán, dictaminó a 
favor de la creación de la figura de Objeción de Consciencia, para que sea el Pleno del 
Congreso quien discuta su aprobación y se adicione a la Ley de Salud del Estado. La 
iniciativa, presentada por la diputada Luz María García García del Partido Encuentro 
Solidario Michoacán (PES), fue una de las tres iniciativas propuestas en comisiones, en las 
que en trabajo conjunto con diputados integrantes de dicha Comisión, buscan dotar de una 
herramienta jurídica a los todos los profesionistas, para cuando por razones de conciencia 
ética, religiosa o filosófica, se opongan a realizar una actividad en casos específicos. 
 
Alista 75 Legislatura, primera edición del Parlamento de Mujeres 
Con miras a la realización del primer Parlamento de Mujeres, y con el propósito de publicar 
una convocatoria amplia, plural e incluyente, las y los diputados de la 75 Legislatura de 
Michoacán, aprobaron reformas al Reglamento Para la Selección, Integración y 
Funcionamiento de dicho encuentro parlamentario. El primer Parlamento de este tipo, es 
calificado como un ejercicio democrático, de inclusión y participación ciudadana, que 
aportará grandes beneficios a las causas esenciales de la democracia participativa. 
 
Amplía 75 Legislatura de Michoacán plazo para reemplacamiento; ahora, al 16 de 
diciembre 
En un acto de solidaridad y apoyo a la economía de la población, el Pleno de la 75 
Legislatura de Michoacán aprobó, de nueva cuenta, ampliar el plazo para el canje general 
de placas hasta el 16 de diciembre de 2022. En sesión ordinaria, las Comisiones Unidas de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública, presentaron 
el dictamen mediante el cual se reforma el artículo tercero transitorio de la Ley de Ingresos 
del Estado, para ampliar dos meses y 16 días más el llamado reemplacamiento, propuesta 
que fue avalada por el Pleno.    
 
Aprueba 75 Legislatura reformas a favor de la prevención del embarazo en 
adolescentes 
El Pleno de la 75 Legislatura aprobó las reformas para implementar políticas públicas, 
estrategias, acciones y metas tendientes a prevenir, informar, orientar, atender, controlar, 
investigar, reducir, vigilar y evitar los embarazos en adolescentes, en las demarcaciones 
municipales de Michoacán. México ocupa el primer lugar en embarazos de adolescentes, 
de los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. 
 
Legalmente en Michoacán ya no será lo mismo intentar robar que intentar matar a 
una mujer: Julieta Gallardo 
En la legislación michoacana ya no será lo mismo intentar robar que intentar matar a una 
mujer, como lo venía estableciendo nuestro Código Penal del Estado, subrayó la diputada 
Julieta Gallardo Mora, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro, celebró que 
este jueves finalmente se hayan aprobado en el Congreso las reformas al Código Penal del 
Estado en materia de feminicidio, entre las que se incorporó su iniciativa para incrementar 
la punibilidad por tentativa de feminicidio. 
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Trascendental que Congreso participe en órgano de dirección del Consejo Estatal de 
Ciencia, Tecnología e Innovación: Fanny Arreola 
Es trascendental que el Poder Legislativo participe en el Consejo Directivo, del Consejo 
Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación, en un marco de pleno respeto a la 
personalidad jurídica del mismo organismo público, subrayó la diputada Fanny Arreola 
Pichardo, presidenta de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán, destacó la 
importancia de la aprobación que este jueves hizo el Pleno del Congreso, a las reformas a 
la Ley de Ciencia, Tecnología e Innovación, y a Ley Orgánica y de Procedimientos del 
Congreso, promovidas por la Comisión que preside. 
 
Exigencia social, motor para legislar en materia de feminicidio: Gloria Tapia 
La exigencia social frente al incremento de este flagelo, ha sido sin duda el primer motor 
para adecuar la legislación michoacana en materia de feminicidio, refirió la diputada Gloria 
Tapia Reyes, vicecoordinara del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zitácuaro recalcó que las reformas aprobadas este jueves por el Pleno del Congreso en 
materia de feminicidio, buscan ser una respuesta que permita inhibir la comisión de este 
delito, y establecer penas ejemplares a quienes incurren en él. 
 
Presidirá Hernández Peña Junta de Coordinación Política 
Mediante el voto ponderado de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) que se realiza 
para designar a quien presidirá dicho órgano colegiado de gobierno, este jueves se firmó el 
acta con la que se hace oficial el nombramiento como presidente de la junta, al coordinador 
del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández 
Peña. Al respecto el diputado señaló, "desde mi trinchera en el Congreso del Estado y ahora 
como presidente de JUCOPO trabajaré para fortalecer y mejorar las prácticas 
parlamentarias, así como el desempeño de este órgano que es conductor y coordinador del 
trabajo legislativo que se hace en favor de las y los michoacanos". 
 
Un paso importante para las mujeres reformas aprobadas en materia de feminicidio: 
Mónica Valdez 
México se encuentra sumido en una crisis humanitaria de escala profunda debido a la 
incapacidad federal para garantizar la seguridad de las personas, subrayó la diputada 
Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, tras considerar un avance 
que en Michoacán se aprobara este día reformas en materia de feminicidio e incrementar 
las penas a los agresores. La diputada por el Distrito de Zacapu apuntó que la pérdida de 
vidas, el feminicidio, la tortura, las desapariciones forzadas y de particulares, el 
desplazamiento forzado, la trata, la explotación y las vejaciones que reciben miles de 
personas por la situación de violencia nacional, son ejemplo de la crisis humanitaria que 
azota al país. 
 
Atención a los derechos humanos será efectiva desde cada Cabildo en Michoacán: 
Víctor Manríquez 
La atención y defensa de los derechos humanos, será una tarea que se realice de manera 
efectiva en los ayuntamientos del Estado, a través de sus cabildos, a través de sus 
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Comisiones de Derechos Humanos y Grupos en Situación de Vulnerabilidad, subrayó el 
diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de 
la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador 
agradeció la suma de las y los diputados para aprobar este jueves las reformas a la Ley 
Orgánica Municipal del Estado, en materia de derechos humanos, que presentó en marzo 
y que hoy son una realidad para Michoacán. 
 
Reformas en materia de feminicidio, un gran avance en la protección de las 
michoacanas: JC Barragán 
La aprobación de la reforma integral para el delito de feminicidio en el Estado, representa 
un gran avance legislativo para la protección y seguridad de las niñas y mujeres de 
Michoacán. La reforma aprobada por mayoría en el Congreso de Michoacán, establece 
como sanción máxima 60 años a quien cometa el delito de feminicidio, visibiliza el 
feminicidio infantil donde la pena mínima será de 40 años, agravar la tentativa de 
feminicidio, así como sancionar a las y los servidores públicos que obstaculicen las 
investigaciones. 
 
Participará 75 Legislatura de Michoacán en el Consejo Directivo del CETIC 
En sesión ordinaria, la 75 Legislatura de Michoacán aprobó reformas a la Ley de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, así como a la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso 
del Estado, para incorporar la participación de un representante parlamentario en el 
Consejo Directivo del Consejo Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación, CETIC. El 
dictamen presentado por las y los diputados integrantes de las Comisiones Unidas de 
Ciencia, Tecnología e Innovación, y de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, 
subraya que la participación de un representante en dicho consejo, coadyuvará a la 
articulación de políticas públicas que promuevan el avance social y productivo, así como a 
incentivar el desarrollo científico y tecnológico en la Entidad. 
 
Reforma 75 Legislatura, ley para que se incluya el escalón universal en espacios 
públicos y privados de uso común 
Con el objetivo de atender los principios de diseño universal en materia de accesibilidad, el 
Pleno de la 75 Legislatura aprobó adicionar un párrafo al artículo 48 de la Ley para la 
Inclusión de las Personas con Discapacidad en el Estado. El dictamen presentado por la 
Comisión de Derechos Humanos, contiene la propuesta del diputado Víctor Hugo Zurita, 
que consiste en garantizar que el equipamiento urbano de los espacios públicos y privados 
de uso común, incluya ajustes como el del escalón universal, para que las personas de talla 
baja tengan una mejor accesibilidad. 
 
Diputada Seyra Alemán presenta iniciativa en favor del uso correcto de los recursos 
públicos 
Para dar certeza, seguridad jurídica y legalidad, sobre los recursos públicos es necesario 
establecer quiénes son los funcionarios obligados a cumplir con la fianza, así como los 
criterios, procedimientos y formas en las que se debe de cumplir, tanto en las dependencias 
y entidades de la administración pública estatal, en los órganos autónomos, el Poder 
Judicial y el Legislativo, así como en ayuntamientos para poder contar con una clara y 
transparente rendición de cuentas, en pro de mantener finanzas sanas en nuestra 
administración pública. La Iniciativa presentada por la legisladora de Morena que contiene 
Proyecto de Decreto por el que se adiciona, se deroga y se reforman diversos artículos de 
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la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo y se derogan  diversos 
artículos de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado de 
Michoacán de Ocampo, se modifican  diversos artículos de la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán, tiene como objetivo establecer 
quienes son los sujetos  obligados a cumplís con dicha fianza. 
 
El PES propone crear Instituto del Adulto Mayor 
En Sesión Ordinaria del Congreso del Estado de Michoacán, la Diputada Luz María García 
García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) presentó la propuesta para crear 
el Instituto Michoacano de Protección y Atención Integral de las Personas Adultas Mayores 
(IMPAIPAM), con el objetivo de promover, respetar, proteger y garantizar los derechos 
humanos de las personas adultas mayores.  Las personas de la tercera edad representan 
11.48% de la población total en la entidad con 554, 069 personas. Se estima que en los 
próximos años esta cifra se aumente, por lo que resulta imperante prevenir acciones desde 
las leyes. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Regidores y síndica de Aguililla culpan a alcaldesa por hackeo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/regidores-y-sindica-de-aguililla-culpan-a-
alcaldesa-por-hackeo-8960421.html 
A través de sus redes sociales los regidores y la síndica del municipio de Aguililla 
denunciaron que la alcaldesa, María de Jesús Montes de Oca, tuvo conocimiento del 
hackeo a sus cuentas públicas por un desfalco por tres millones de pesos, pero no actuó 
con prontitud para establecer los protocolos correspondientes. El pasado miércoles 28 de 
septiembre la edil de Aguililla usó la cuenta oficial de Facebook del municipio para informar 
que el 15 de septiembre la cuenta bancaria de su administración fue vulnerada para extraer 
la cantidad señalada. 
 
Magistrado presidente del TEEM rinde su Informe de Labores 2021-2022 
https://metapolitica.news/2022/09/29/magistrado-presidente-del-teem-rinde-su-
informe-de-labores-2021-2022/ 
El magistrado Salvador Alejandro Pérez Contreras, en sesión pública de este jueves, rindió 
su informe de labores 2021-2022 a través de la página de Youtube TEEM MICHOACÁN – 
SESIÓNES PÚBLICAS. Lo anterior en cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 65, 
fracción XI del Código Electoral del Estado de Michoacán, y el numeral 11, fracción IX del 
Reglamento Interno del Tribunal Electoral del Estado, rindió el informe de labores ante el 
Pleno de este Tribunal y la ciudadanía en general. 
 
Asegura Guillermo Valencia que Michoacán vive crisis de inseguridad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asegura-guillermo-valencia-que-michoacan-vive-
crisis-de-inseguridad-8961863.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ya-basta-de-lavarse-las-manos-y-repartir-
culpas-guillermo-valencia.htm 
Luego del homicidio del secretario de ayuntamiento de Ocampo, Omar Daniel Colín, el 
dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, afirmó 
que Michoacán vive una crisis de inseguridad. “Michoacán vive una crisis de inseguridad 
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más que evidente, un día sí y el otro también privan de la vida a mujeres y hombres 
inocentes sin que haya alguien capaz de frenar la ola de violencia que prevalece en casi 
todas las regiones del estado”, dijo el funcionario. 
 
#Michoacán PRD Encabeza Taller Contra Violencia Política En Contra De Las Mujeres 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/michoacan-prd-encabeza-taller-contra-violencia-
politica-en-contra-de-las-mujeres/ 
La Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a 
través de la Secretaría de Agenda de igualdad de género, Diversidad Sexual, Derechos 
Humanos, de las Juventudes, Educación, Ciencia y Tecnología, que preside la Maestra. 
Verónica Naranjo Vargas, organizó el Taller “Violencia política en contra de las mujeres en 
los Ayuntamientos y Mecanismos de Participación Ciudadana”, en el marco del Cuarto Foro 
de la Red de Mujeres Electas. Durante el acto protocolario, el Presidente del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, resaltó que la participación de las mujeres en la vida pública del país es 
fundamental para afianzar y fortalecer la democracia. 
 
MORENA Michoacán: Acierto Del Congreso Aumentar Penas VS Feminicidas 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/morena-michoacan-acierto-del-congreso-
aumentar-penas-vs-feminicidas/ 
Un acierto por parte del Congreso del Estado de Michoacán, el aprobar la reforma que 
aumenta de 50 a 60 años de cárcel, que homologa la Constitución Política del Estado de 
Michoacán y el Código Penal del Estado con el Código Penal Federal, destacó Juan Pablo 
Celis Silva, Presidente estatal de Morena. “La Iniciativa del Gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla para castigar los feminicidios y la corrupción permitirá que la justicia, la lucha social 
de las mujeres y familiares de víctimas avance para el refuerzo del sistema, con el objetivo 
de erradicar la violencia de género en la entidad”, expresó Celis Silva. 
 
Clama Hermano De Silvano Fortalecer Al PRIANRD Para Enfrentar A MORENA 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/clama-hermano-de-silvano-fortalecer-al-
prianrd-para-enfrentar-a-morena/ 
La alianza del PRIANRD debe unirse más que nunca rumbo a las elecciones nacionales 
del 2024, así lo señaló el senador del Congreso de la Unión, Antonio García Conejo, desde 
la capital michoacana. «Debe de quedar muy claro que ahora, en estos momentos, se 
requiere una unidad de los que son oposición o somos oposición, ante los nulos resultados 
que se están teniendo en el gobierno que se autollamó Cuarta Transformación», expresó. 
 
Había pedido ayuda edil de Ocampo, antes de asesinato de secretario: PRI 
https://www.quadratin.com.mx/politica/habia-pedido-ayuda-edil-de-ocampo-antes-
de-asesinato-de-secretario-pri/ 
Desde agosto pasado, el presidente municipal de Ocampo, Amado Gómez, había pedido 
ayuda al Gobierno de Michoacán en materia de seguridad, reveló el presidente estatal del 
PRI, Guillermo Valencia. En un mensaje transmitido este jueves a través de redes sociales, 
tras el asesinato del secretario del ayuntamiento de Ocampo, Omar Daniel Colín y su papá, 
Memo Valencia relató que el 17 de agosto se llevó a cabo una reunión con alcaldes en 
Casa Michoacán, y que allí Amado Gómez manifestó la carencia de patrullas para el 
resguardo de su municipio.  
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INE, único facultado para hacer consultas; ilegal, consultar seguridad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ine-unico-facultado-para-hacer-consultas-
ilegal-consultar-seguridad/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) es la única instancia facultada para organizar consultas 
populares, y la anunciada consulta sobre el desempeño y conveniencia de las Fuerzas 
Armadas en labores de seguridad pública, va en contra de lo que establece la Constitución 
General de la República. Así lo expuso el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE en 
Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, al advertir que los temas de seguridad no son 
materia de consulta en términos constitucionales y que, en todo caso, el órgano electoral 
es la única instancia facultada para llevar a cabo el proceso.  
 

 
INFORMACIÓN GOBIERNO 

 
Alfredo Ramírez alista a Michoacán para la consulta sobre seguridad y Fuerzas 
Armadas propuesta por AMLO 
https://metapolitica.news/2022/09/29/alfredo-ramirez-alista-a-michoacan-para-la-consulta-
sobre-seguridad-y-fuerzas-armadas-propuesta-por-amlo/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que Michoacán se encuentra listo para 
participar en el proceso de consulta popular sobre el apoyo y permanencia de las Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad pública y de acompañamiento de la Guardia Nacional. 
Luego de que el subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, Alejandro 
Encinas Rodríguez, confirmara que la consulta se realizará en enero de 2023, el mandatario 
estatal comentó que los michoacanos podrán ejercer su derecho a opinar sobre este tema 
que representa un fortalecimiento a la estrategia nacional de seguridad pública. 
 
Designan jueces laborales para Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/894495 
Un total de 2 jueces y 2 juezas arrancarán el nuevo sistema de justicia laboral en 
Michoacán, a partir del próximo 3 de octubre, en las sedes que se habilitan en los municipios 
de Morelia, Uruapan y Zamora. El presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge 
Reséndiz García, señaló que a la sede de Morelia se asignaron David Leyva, como juez 
primero de lo laboral, y Elizabeth Flores Santamaría, como juez segundo de lo laboral. Por 
su parte, Fernando Fernández fungirá como juez de lo laboral en Uruapan, y Yamileth 
Bolaños Pedraza, como juez de lo laboral en Zamora. 
 
Ya ni en 2022, distribuidor vial de salida a Salamanca concluiría en 2023 
https://primeraplana.mx/archivos/894735 
En un lapso estimado de 3 meses, a partir del reinicio de los trabajos, se prevé terminará 
la edificación del distribuidor vial de la salida a Salamanca, señaló el titular de la Secretaría 
de Comunicaciones y Obras Públicas (Scop), José Zavala Nolasco. Tras la rescisión del 
contrato con la empresa constructora que arrancó el proyecto, Zavala Nolasco mencionó 
que se prevé que el lunes 3 de octubre o lunes 10 del mismo mes se podría llevar a cabo 
el reinicio de la construcción del distribuidor vial de la salida a Salamanca. 
A partir de la fecha en que se reanuden las acciones, que actualmente se limitan a obras 
de mantenimiento, se precisarán de 3 meses para su culminación. 
 
Rehabilitación de carreteras, prioridad para el Gobierno de Michoacán: Bedolla 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/rehabilitacion-de-carreteras-prioridad-para-el-
gobierno-de-michoacan-bedolla.htm 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que gestionará apoyo de la federación para 
modernizar la carretera Zitácuaro-Huetamo-San Lucas, abandonada por anteriores 
administraciones. Durante el Informe Regional Tierra Caliente, realizado en Huetamo, el 
mandatario compartió el interés del Gobierno de Michoacán para que las vías de 
comunicación se encuentren en óptimas condiciones por seguridad y desarrollo 
económico y productivo. 
 
Celebra secretario de Finanzas ampliación de periodo para reemplacamiento sin 
cargos ni multas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136007-celebra-secretario-de-
finanzas-ampliacion-de-periodo-para-reemplacamiento-sin-cargos-ni-multas.html 
https://www.quadratin.com.mx/economia/canjeadas-en-michoacan-970-mil-refrendos-y-
770-mil-placas-canjeadas-sfa/ 
Al corte ultimo el reemplacamiento, cuyo periodo fue ampliado por los congresistas locales 
hasta el próximo 16 de diciembre ya que vencería mañana sin cobro de multas ni recargos, 
van 970 tramites concretados por los tenedores de automóviles y 770 mil juegos de placas 
entregados. Así lo dijo Luis Navarro García, secretario estatal de Finanzas entrevistado este 
día en que reconoció la medida aprobada por los diputados en las últimas horas, así como 
a los dueños de automovilistas que han sido cumplidos en cubrir este nuevo impuesto cuya 
meta para este 20220, dijo, eran 910 mil pagos, tanto de refrendo como de placas. 
 
Invirtió SCOP más de 256 mdp para la red carretera estatal  
https://www.quadratin.com.mx/politica/invirtio-scop-mas-de-256-mdp-para-la-red-
carretera-estatal/ 
 En el ejercicio fiscal 2022, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de 
Michoacán, realizó trabajos de rehabilitación en 16 tramos de la Red Carretera Estatal, con 
una inversión superior a los 256 millones de pesos, en una longitud de 240 kilómetros y en 
beneficio directo para más de un millón 300 mil personas.   En un comunicado se informó 
que en el Bajío, restauró los caminos Santiago Conguripo-El Mármol, Zacapu-Cantabria-
Bellas Fuentes-Coeneo, Zacapu-Villachuato y Cuitzeo-Puruándiro-Zináparo; en la región 
Cuitzeo, las vías Álvaro Obregón-Palo Blanco-Chehuayo-La Purísima, Libramiento de 
Morelia y Cuto de la Esperanza-Teremendo; y en la región Tepalcatepec, los tramos Los 
Reyes-Atapan y Capacuaro-Peribán.   
 
Más de 920 mdp invertidos en la región Oriente: Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/09/29/mas-de-920-mdp-invertidos-en-la-region-oriente-
ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó su Informe de Gobierno Región 
Oriente, donde rindió cuenta ante la población sobre las obras, acciones y programas 
estatales que, en suma, representan una inversión superior a los 920 millones de 
pesos en esta zona. Tras ratificar su compromiso con el desarrollo de esta región, el 
mandatario destacó la recuperación turística en el país de la Monarca, con una cifra récord 
de 195 mil visitantes en lo que va de su gobierno, a través del trabajo realizado en 
los Pueblos Mágicos de Angangueo y Tlalpujahua, para el mejoramiento de imagen 
urbana e impulso de la promoción turística. 
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Constructora de salida a Salamanca cobró por un trabajo que no hizo: SCOP 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/constructora-de-salida-a-salamanca-
cobro-por-un-trabajo-que-no-hizo-scop/ 
José Zavala Nolasco, Secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, declaró que la 
constructora responsable de la ejecución de la obra en distribuidor vial de salida a 
Salamanca esta cobrando por trabajo que nunca hizo. El titular de la SCOP, expuso que no 
se llegó a un acuerdo conciliatorio entre la empresa y el gobierno, ya que argumentan 
volumenes pagados que nunca se ejecutaron por lo tanto se optó por hacer el finiquito con 
notarios públicos para constatar la falta al contrato. 
 
A través de módulos itinerantes, tesorería logra recaudar 2 mdp en 45 días 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/a-traves-de-modulos-itinerantes-
tesoreria-logra-recaudar-2-mdp-en-45-dias/ 
 Con los módulos itinerantes que implementó la tesorería municipal para acercar el servicio 
para el cobro del impuesto predial, el ayuntamiento logró recaudar dos millones de pesos, 
lo que significa que el programa dio resultado, por lo que continuará vigente lo que resta 
del año, pero se analiza la posibilidad de retomarlo durante el 2023. Víctor Manuel Sánchez 
Cornejo, tesorero municipal, dijo en entrevista que junto con la Comisión de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de Uruapan (Capasu) se trabaja con un módulo itinerante que 
operan los miércoles, jueves y viernes. Aseguró que con dicho ejercicio se dieron cuenta 
que, al acercarse a la población, les genera un beneficio como tesorería porque se acercan 
a pagar. 
 
Recibe Zoológico de Morelia primera certificación como Área de Importancia de la 
Biodiversidad Urbana 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136039-recibe-zoologico-
de-morelia-primera-certificacion-como-area-de-importancia-de-la-biodiversidad-
urbana.html 
El Parque Zoológico de Morelia recibió su primera certificación como Área de Importancia 
de la Biodiversidad Urbana de parte de la Secretaría de Medioambiente, cuyo titular, 
Alejandro Méndez López ponderó la importancia de este centro por su relevante papel 
ecológico, así como por ser centro de cuidado y conservación de especies no solo animales 
sino de flora. El documento fue entregado al director del parque, Julio Cesar Medina Ávila, 
este mediodía en ceremonia efectuada en las oficinas, y ponderó que este ecosistema que 
es el zoológico no radica su importancia solo en ser un lugar de esparcimiento, sino que es 
una área de aprendizaje y de investigación científica que, además, ahora tiene un valor 
ambiental importante soportando, incluso, los impactos del cambio climático que generan 
las grandes urbes como Morelia. 
 
Distribuidor Vial de Mil Cumbres en un mes, Salamanca sin fecha aún: Scop 
https://moreliactiva.com/distribuidor-vial-de-mil-cumbres-en-un-mes-salamanca-sin-fecha-
aun-scop/ 
El Distribuidores Vial de Salida a Mil Cumbres está a poco más de un mes de ser funcional, 
aunque el Distribuidor de Salida a Salamanca no tiene fecha para su terminación. Ello lo 
explicó el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, José Zavala Nolasco, quien 
acentuó que aún no termina la terminación anticipada de la obra de Salida Salamanca. 
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#Michoacán ¿Cuál Austeridad? Entregan Tabletitas ‘Fifís’ De Informe De Bedolla A 
Gente “VIP” 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/michoacan-cual-austeridad-entregan-tabletitas-
fifis-de-informe-de-bedolla-a-gente-vip/ 
Al parecer en la actual administración estatal,  hay michoacanos de “primera y de 
segunda” según el equipo de asesores del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, que 
determinó mandar a hacer dos tipos de Informes: Impresos en papel periódico, y otros en 
formato  videodigital enmarcado de manera pomposa con los colores y logos del gobierno 
bedollista. Y es que esta misma semana emisarios del gobierno de Michoacán han estado 
repartiendo de manera personal a políticos y aliados, amigos y parientes del mandatario 
estatal, estos videomensajes que enmarcan el slogan “Recuperamos el Rumbo” y las 
palabras “honestidad y trabajo” y son un compilado de 8 anuncios videograbados por el 
propio Ramírez Bedolla hablando de sus “avances” y sus múltiples “logros” en su primer 
año al frente del Solio de Ocampo.       
 
Van 45 mil autos chocolate legalizados en Michoacán, reporta Finanzas  
https://www.quadratin.com.mx/economia/van-45-mil-autos-chocolate-legalizados-en-
michoacan-reporta-finanzas/ 
La recaudación por concepto de regularización de autos de procedencia extranjera avanza 
favorablemente, al igual que el reemplacamiento vehicular en Michoacán. El titular de la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro, destacó que tras la 
ampliación del plazo que ahora vence el próximo 31 de diciembre, el trámite ha sido positivo. 
“Vamos muy bien, en el tema de los autos chocolate, también afortunadamente, se vencía 
el 20 de septiembre, pero se amplió hasta finales de diciembre”, dijo. Al último corte van 
reportados 45 mil trámites de regularización de autos conocidos como chocolate, pero las 
autoridades confían en que, con esta ampliación de periodo, se llegue o rebase la meta de 
65 mil vehículos legalizados.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Ayuntamiento de Morelia sigue sin recibir pagos de la deuda pública 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-de-morelia-sigue-sin-
recibir-pagos-de-la-deuda-publica-8960282.html 
En junio del 2022 el Ayuntamiento de Morelia contrató la deuda pública al banco BBVA, 
cuatro meses después aún no se recibe el primer pago de esta. El Tesorero Municipal, 
Héctor Gómez Trujillo, indicó que la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas 
(UCEF), aún no entrega el oficio de validación del préstamos que en este año corresponde 
a un total de 250 millones de pesos, sin embargo, refirió que se encuentran a "unos días", 
de recibirlo. 
 
Clausuran ampliación del campo de golf y desarrollo habitacional de Altozano; 
mataron miles de árboles 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/clausuran-
ampliacion-del-campo-de-golf-y-desarrollo-habitacional-de-altozano-mataron-miles-de-
arboles/ 
Ante la falta de documentos de manifestación de impacto ambiental, derribo de árboles 
endémicos de la zona sur de Morelia y otros daños, autoridades ambientales clausuraron 
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las obras del campo de golf y desarrolló habitacional en la zona de Altozano. 
En entrevista, Alejandro Méndez López titular de la Secretaría de Medio Ambiente informó 
que fué ayer por la tarde cuando la Procuraduría Ambiental del Estado de Michoacán 
(PROAM) se apersonó para el acto de autoridad. Si bien la constructora tenía permisos, se 
incumplió con los acuerdos de reubicación de especies endémicas, análisis de especies 
forestales y la mitigación del daño establecidas en el mismo convenio. 
 
Cortes a la circulación inician esta noche por el desfile de este viernes en Morelia; 
aquí las calles 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/cortes-a-la-
circulacion-inician-esta-noche-por-el-desfile-de-este-viernes-en-morelia-aqui-las-calles/ 
La Policía Morelia se encuentra lista para resguardar el tradicional “Desfile del 30 de 
Septiembre”, a fin de que los ciudadanos disfruten de este esperado evento patrio con 
alegría y tranquilidad, por lo cual emprenderá cortes a la circulación vehicular a partir de la 
noche de este jueves 29. Dichos cortes vehiculares comenzarán en la avenida Madero 
desde la zona de Tres Puentes a partir de la calle Pedro de Fuentes, y continuarán a través 
de la avenida Acueducto hasta Carpinteros de Paracho. Al norte del centro histórico, los 
cortes también se aplicarán desde la calle Emiliano Zapata y Santiago Tapia hasta llegar a 
la altura de Ortega y Montañez en el lado sur. 
 
No se tendrán problemas de abastecimiento de agua para Morelia el próximo año: 
OOAPAS 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136005-no-se-tendran-
problemas-de-abastecimiento-de-agua-para-morelia-el-proximo-ano-ooapas.html 
Tras los niveles de agua que tienen las fuentes abastecedoras, no se tendrían problemas 
de abastecimiento para Morelia el próximo año, señaló Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, 
director del OOAPAS. En entrevista, señaló que las fuentes que abastecen de agua potable 
a Morelia están en buenos niveles por lo cual no hay riesgo de que el próximo año la capital 
sufra de abastecimiento de agua. 
 
Firman Alfonso Martínez y “Fundación Pas” convenio para erradicar el abuso sexual 
infantil 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/firman-alfonso-martinez-y-fundacion-
pas-convenio-para-erradicar-el-abuso-sexual-infantil/ 
https://acueductoonline.com/morelia-buscan-erradicar-el-abuso-sexual-infantil/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar realizó la firma de convenio con la 
“Fundación Pas”, el cual busca implementar estrategias y actividades dirigidas a la 
divulgación, promoción y respeto de los derechos humanos de niños, niñas y adolescentes, 
para evitar su vulneración, a la par de fomentar una cultura de prevención y atención del 
abuso sexual infantil. Lo anterior, en el marco de la conferencia: «Ciberacoso», impartida 
por la senadora Josefina Vázquez Mota, en compañía de diversos ponentes, entre ellos el 
representante de la “Fundación Pas”, Eduardo Cruz Moguel respectivamente, a quienes el 
alcalde agradeció por compartir información de suma relevancia y que abona de manera 
importante a Morelia, para poder lograr que niños, niñas y adolescentes vivan en paz. 
 
Durante marcha de este miércoles, no se tuvo algún incidente mayor: Policía 
Municipal 
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https://grupomarmor.com.mx/2022/09/29/durante-marcha-de-este-miercoles-no-se-tuvo-
algun-incidente-mayor-policia-municipal/ 
El Comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi expresó que luego 
de la marcha de este pasado miércoles 28 de septiembre, no se tuvo algún incidente 
mayor durante la misma. Indicó que esta vez, la corporación municipal no realizó ningún 
tipo de intervención, ya que el Gobierno Estatal no presentó algún tipo de solicitud para la 
policía municipal, por lo que únicamente colaboraron en términos viales. 
 
Alfonso Condena Que Federación Quite Recursos A Municipios Tras Asesinato 
Secretario De Ocampo 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/alfonso-condena-que-federacion-quite-recursos-
a-municipios-tras-asesinato-secretario-de-ocampo/ 
Muy lamentable el asesinato del secretario del Ayuntamiento de Ocampo, Omar Daniel 
C. y su padre, Juan C., así lo señaló el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. «Si 
claro que es lamentable que suceda, cualquier delito en contra de cualquier ciudadano y 
específicamente del que me hablas, pues también es muy lamentable», respondió ante 
pregunta expresa de medios de comunicación locales. De igual manera, resaltó que son los 
municipios quienes deberían estar más fortalecidos en temas de seguridad, sin 
embargo, ha sido al contrario, pues les han retirado diversos apoyos por parte de la 
federación. 
 
Ha recuperado Policía Morelia 40 menores víctimas de trata  
https://www.quadratin.com.mx/principal/ha-recuperado-policia-morelia-40-menores-
victimas-de-trata/ 
 En breve, Morelia contará con un protocolo de prevención de trata de personas en 
establecimientos hoteleros, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad 
municipal. Expuso que, en conjunción con los empresarios hoteleros, se construye un 
mecanismo para la identificación de situaciones de riesgo y posibles víctimas y victimarios 
localizados en los sitios de alojamiento temporal. El comisionado de Seguridad municipal 
aseveró que para ello se dará capacitación a los trabajadores del sector, además de definir 
vínculos con escuelas para impulsar la prevención desde casa y la detección de casos de 
riesgo.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Suman cuatro casos de viruela del mono en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/salud/suman-cuatro-casos-de-viruela-del-mono-en-
michoac%C3%A1n 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informó que el estado tiene un acumulado 
de 4 casos positivos de viruela símica. De acuerdo al reporte epidemiológico, los dos 
últimos casos corresponden a hombres; uno de 27 años con antecedentes de viaje a 
la Ciudad de México; el otro, de 43 años con antecedentes de viaje a Sudamérica. 
 
Cada año se registra medio millón de infartos en México; se pueden evitar, dice 
experto 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/salud-pais/cada-ano-se-registra-medio-
millon-de-infartos-en-mexico-se-pueden-evitar-dice-experto/ 
Cada año en México se presentan cerca de medio millón de infartos, una condición que 
podría evitarse si se redujeran los factores de riesgo, alertó este un especialista este jueves, 
en el Día Mundial del Corazón. “Debemos crear conciencia sobre los factores de riesgo 
para sufrir una enfermedad cardiovascular, que es la principal causa de muerte en México 
y prácticamente ya en todo el mundo”, señaló en entrevista con Efe Máx Saráchaga, director 
médico de Amgen México. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Por segunda vez SPUM sin elegir nueva dirigencia: profesores de UMSNH no 
completaron quórum 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/136008-por-segunda-vez-
spum-sin-elegir-nueva-dirigencia-profesores-de-umsnh-no-completaron-quorum.html 
Por segunda ocasión los profesores sindicalizados de la Universidad Michoacana no 
cumplieron con el quórum legal para celebrar la Asamblea General a la que fueron 
convocados esta mañana. No hubo, así, elección interna de nuevo dirigente ni renovación 
del nuevo Comité Ejecutivo al solo haber contado con la asistencia de 995 agremiados, 
cuando el mínimo debía ser de al menos mil 600 spumistas. El conteo culminó hace unos 
minutos luego de que las puertas del Gimnasio de Usos Múltiples de Ciudad Universitaria 
se abrieron a las 9:00 horas y fueron cerradas a las 11:00 en punto, como lo marca la norma 
de la convocatoria. 
 
Madres pugnan por permanencia de Cendis; enviarán documento a Federación 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/madres-pugnan-por-permanencia-de-
cendis-enviaran-documento-a-federacion/ 
Luego de la reunión que se dio este miércoles entre autoridades educativas y un grupo de 
trabajadoras y madres de familia de los Centros de Desarrollo Infantil (Cendi), aún faltan 
asuntos por concretar para avanzar. De acuerdo con Yuritza Ojeda, madre y trabajador del 
sistema de educación, en la reunión se esperaban avances positivos, pero el progreso fue 
poco. “No fue lo que esperábamos escuchar porque nosotros como madres y padres de 
familia lo que queríamos era ya salir con las claves de preescolar para los Cendis para que 
ya se abriera el servicio de preescolar en los Cendis”, dijo.  
 
#Morelia Trabajadores De Telebachillerato Acusan Hostigamiento Laboral 
https://www.changoonga.com/2022/09/29/morelia-trabajadores-de-telebachillerato-
acusan-hostigamiento-laboral/ 
Un pequeño grupo de agremiados del Sindicato Único de Trabajadores del 
Telebachillerato Michoacán (SUTTEBAM), se manifestaron a fuera de Casa Michoacán, 
debido a que exigían el pago de retroactivo al incremento salarial correspondiente al 2022, 
además de un alto al acoso y hostigamiento por parte de la directora del telebachillerato 
Michoacán, Cristina Portillo Ayala. Después de una hora de presentarse con cartulinas y 
lonas con sus demandas, Silviano Paredes Correa, secretario general del SUTTEBAM, 
mencionó que ya había una propuesta de un aumento salarial del 3.1% y el 1.5% a 
prestaciones, pero no se ha efectuado por parte de Cristina Portillo. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Hallan restos humanos en bolsas de basura en Ciudad Hidalgo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/hallan-restos-humanos-en-bolsas-de-
basura-en-ciudad-hidalgo/ 
Las partes corporales de una persona fueron halladas distribuidas en un par de bolsas de 
plástico de las usadas para basura, mismas que habían sido roídas por algunos canes. El 
macabro hallazgo se presentó en el municipio de Ciudad Hidalgo. Al respecto se supo que 
algunos habitantes de la localidad de Janamoro, sobre una brecha en la Manzana de Alcalá 
comenzaron a percibir olores fétidos y al revisar observaron a unos perros mordiendo un 
par de bolsas de las que escurría liquido hemático, al acercarse observaron una cabeza 
humana y una cartulina con un mensaje de amenaza firmado por un grupo delincuencial. 
 
Carreteras a merced de quien quiera tomarlas; con 250 bloqueos Michoacán es 
primer lugar del país 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/carreteras-a-merced-de-quien-
quiera-tomarlas-con-250-bloqueos-michoacan-es-primer-lugar-del-pais/ 
Michoacán es el primer lugar a nivel nacional en toma de casetas y opciones de carreteras 
por parte de grupos de manifestantes. Las afectaciones a la movilidad, tránsito de 
mercancías e incluso de seguridad sigue latente las principales rúas del estado. Según los 
datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) durante el año 2021 se 
registraron un total de 250 bloqueos en las principales autopistas de todo el estado. 
 
Reportan a sujeto armado arriba de El Pípila, en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/reportan-a-sujeto-armado-arriba-de-el-
p%C3%ADpila-en-morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-el-pipila-otra-vez-hombre-saca-a-relucir-
arma-a-plena-luz-del-dia/ 
Este jueves por la mañana usuarios de redes sociales reportaron a un sujeto 
supuestamente armado arriba de la fuente de El Pípila. A MIMORELIA.COM llegó el video 
en el que se ve a un hombre que porta un arma, lo que también llamó la atención es que el 
tipo estaba arriba de la fuente que se ubica al norte de Morelia. De acuerdo a la versión en 
redes, el sujeto estuvo un rato sobre la estructura, y luego descendió y se perdió entre los 
automóviles que transitan por la zona. 
 
Michoacán: analizan otras opciones para evitar accidentes en la Siglo XXI 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-analizan-otras-
opciones-para-evitar-accidentes-en-la-siglo-xxi 
En el análisis de la modernización de la autopista Siglo XXI se contemplarían otras 
opciones en lugar de la ampliación a los cuatro carriles, como es el caso de 
la construcción de carriles de ascenso en los tramos de mayor tráfico, indicó Vinicio 
Andrés Serment Guerrero, director general de Servicios Técnicos de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT). En entrevista con medios de 
comunicación, el director explicó que todavía se hacen los estudios de lo que se requiere 
en la autopista para poder evitar más accidentes, porque la ampliación 
de cuatro carriles sería bastante costoso y en ciertos tramos se harían los carriles de 
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ascenso, en el que los camiones pesados se tendrían que orillar y permitir el rebase de 
otros vehículos. 
 
Termina Michoacán el mes patrio con casi 160 homicidios  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/terminara-michoacan-el-mes-patrio-con-
aproximadamente-160-homicidios/ 
Falta apenas unas horas para que concluya el noveno mes del año y ya ronda los 160 
homicidios dolosos; Morelia, Zamora y Uruapan se encuentran a la cabeza con número de 
víctimas por municipio. En el transcurso de este mes patrio, 26 hombres y mujeres fueron 
privados de la vida en la capital michoacana, seguido de 21 víctimas de homicidio en 
Uruapan y, por último, 20 en Zamora, destacando que en este mes repuntaron los 
homicidios en Jacona y Sahuayo, el primer al reportar 15 crímenes y el segundo 14.  
 
Michoacán, uno de los estados donde se concentran las peores formas de trabajo 
infantil: EUA 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-uno-de-los-estados-
donde-se-concentran-las-peores-formas-de-trabajo-infantil-eua/ 
Siguen en México las peores formas de trabajo infantil y para atacar el problema se ha 
hecho muy poco, evidenció el departamento de Trabajo de Estados Unidos en el 
informe "Hallazgos sobre las peores formas de trabajo infantil". Entre los trabajos que 
destaca la participación de menores de edad está –de acuerdo con el informe- la producción 
de chile, café, caña de azúcar y tomates, sin embargo, lo más grave es que la explotación 
laboral incluye muchas veces explotación sexual y venta de drogas. 
 
En Michoacán, 9 de cada 10 delitos contra negocios no se denuncian: Inegi  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-michoacan-9-de-cada-10-delitos-contra-
negocios-no-se-denuncian-inegi/ 
El año pasado se redujo el número de delitos cometidos en contra de comercios en 
Michoacán, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (ENVE), sin 
embargo, el estudio revela que 91.5 de cada 100 delitos no se denuncian. El reporte del 
Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi), advierte que dos mil 94 
empresas, grandes y pequeñas, fueron víctimas de diversos delitos, pero los más 
predominantes fueron la extorsión y los actos de corrupción, en ese orden. El costo 
promedio del delito en la entidad es de 35 mil 983 pesos, este número se calcula con el 
gasto en medidas de protección y pérdidas derivadas del delito, por unidad económica, 
situación que vulnera a las unidades generadoras de empleo.  
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